

En el número 4 de la revista Kairós Gerencial, el lector encuentra temas variados, en artículos relacionados con las organizaciones, la economía, la historia, la formación y la literatura. Con estas propuestas se busca que el lector, no solo conozca los artículos, sino que también los ponga en práctica en el desarrollo de nuevo conocimiento. Es importante destacar que, en este número, colaboran autores de las facultades y programas de la Universidad, como también de otras instituciones de educación superior de Bogotá. Se encuentran además aportes de estudiantes; ratificándose esta propuesta como un escenario abierto, donde la comunidad académica tiene opción de expresarse.

Hacen parte de este número, dos artículos de corte científico. En uno de estos, *El spin off empresarial frente a la problemática de las empresas colombianas en su ciclo de declive organizacional*, escrito por Cristian Camilo Parada Zuluaga, docente en las universidades Minuto de Dios y Monserrate, quien realiza un análisis cualitativo y empírico, de las organizaciones en su punto de declive organizacional en Colombia. En el artículo *Diálogos en el aula universitaria: de metáforas en la disciplina económica*, la profesora investigadora de la Facultad de Administración y Economía, Clarena Muñoz Dagua y la estudiante del programa de Economía, Yuri Andrea Medina Rincón, de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, exponen la función esencial que cumple la metáfora, en la explicación de conceptos económicos por parte de algunos docentes que imparten estas temáticas.

Asimismo, se presentan dos artículos de reflexión. En el primero de estos, *Creatividad y participación: las claves de la planeación estratégica*, el Docente de la Especialización en Gerencia de la Calidad en Salud de la Facultad de Ciencias en la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, explica los factores clave de éxito que deben hacer parte integral de la plataforma estratégica para, posteriormente, reflejarse en el quehacer diario de la organización. En el segundo, *Reflexiones sobre la pertinencia de la formación humanística, como horizonte ético en la configuración del perfil gerencial en el ámbito de la salud*, el docente Santiago Eliécer Arango Diago, también de la Especialización en Gerencia de la Calidad en Salud, visualiza la pertinencia de la formación humanística desde un horizonte ético

Este número cuenta además con tres reseñas. En la primera de ellas, la docente María Cristina Asqueta Corbellini, escribió la reseña del libro *Yo tengo la palabra. la oralidad en el habla universitaria*, de las investigadoras Martha Cecilia Andrade Calderón y Clarena Muñoz Dagua,

docentes de la Facultad de Administración y Economía de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, quienes llaman la atención sobre lo que algunas veces se ha olvidado, pero es fundamental en la vida y la cultura de los seres humanos: la oralidad.

La relación de reseñas, incluye además a la estudiante de la Facultad de Administración y Economía de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, programa Tecnología en Asistencia Gerencial Presencial, unificó dos artículos contemporáneos relacionados con la educación superior: *Educación en y para la diversidad y estilos de aprendizaje*, de María del Carmen Matamoros Suárez, y *Las TIC en la educación superior como vía de formación y desarrollo competencial en la sociedad del conocimiento*, de Ángela María Molina Ramírez. La última y también interesante reseña, tiene como autor al estudiante, del programa Tecnología en Asistencia Gerencial Presencial, Nicolás Vega, sobre la novela *Tierra sin Dios*, de Julio Ortiz Márquez, la cual narra la historia de un hombre que vivió en Bogotá, Colombia, en la década de los años cuarenta del siglo veinte, cuando los conflictos entre liberales y conservadores iniciaron la era de la violencia, en el país.

Por último, se invita a disfrutar de estas diversas e instructivas lecturas.

JOSÉ AGUSTÍN GÓMEZ MÉNDEZ

Decano Facultad de Administración y Economía